

Declaración de Álvaro Leyva Durán Ministro de Relaciones Exteriores

Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, 13 de julio 2023

Hoy es un día de inmensa celebración para Colombia, para la comunidad raizal de nuestro archipiélago y para todos los pueblos costeros del Mar las Antillas mayores y menores.

Estamos muy complacidos con la decisión de la Corte Internacional de Justicia. Sin duda las audiencias de diciembre de 2022 marcaron la diferencia en tono y en contenido.

Este fallo que tiene efectos de cosa juzgada puede ser denominado el principio de paz en los océanos y paz en los mares del mundo. Es un triunfo erga omnes derivado de la sensatez.

Implica ello también la protección del medio ambiente, de la Reserva de Biosfera de Seaflower y de la biodiversidad oceánica de nuestro país. Consolida el objetivo primordial de constituirnos en una potencia mundial de la vida. En adelante podemos pensar tranquilos en más educación, en más empleo y más oportunidades en general para todas y todos.

Valga poner de presente el valor de la pesca artesanal en todas sus modalidades. Nuestra obligación adicional es protegerla.

En este día histórico, hemos logrado mantener intacta la soberanía. Se cierra un capítulo judicial, con un país vecino, y se abre la puerta para defender la cuenca del Caribe. Avanzaremos en la integración con pueblos hermanos a partir de un momento de triunfo que debe convocar la unidad nacional dejando de lado las inútiles confrontaciones, deponiendo las armas del odio y las disputas sin sentido.

Esta es una ocasión excepcional para reunir a las familias de la región y potenciar su desarrollo a través de una gran unidad de pueblos de orígenes similares y retos iguales, iniciativa que hoy Colombia plantea a los demás países del Caribe.

Quiero finalmente agradecer a nuestro equipo de defensa integrado por los Agentes, abogados nacionales y extranjeros de gran valía. A nuestra Armada Nacional la saludamos con emoción, y aplaudimos su conocimiento técnico y científico.

Presidente Petro sus compatriotas del Archipiélago lo esperan con emoción agradecida. Venga a contagiarnos de su estilo y capacidad de lucha por un país mejor.